



令和5年1月1日

らいかい恵子 議員便り 250号

合志市市議会議員 来海恵子 合志市幾久富 1642-38 ☎ 090-9655-1143

新年あけましておめでとうございます！みなさま方には、良い年をお迎えのこととお慶び申し上げます。今年は兎年、ピョンと飛躍したいです。議員は公職選挙法で選挙区には年賀状が出せないので、22年間感謝の気持ちを込めて元旦から議員便りを一人で8,000枚配っています。

【令和4年12月議会一般質問から抜粋】



住み続けたい合志市に！

国際化に向けて

* 日本語教室について

来海:現在、市に外国の方が何人住んでいますか？

市長公室長:住民登録している外国人の方は本年10月末現在で412名、昨年の同時期から比較しますと98名増です。国籍別では、ベトナム、フィリピン、中国の順です。



来海:日本に、なじまれる事が必要だと感じます。現に菊池市や大津町では、研修生は日本語教室で学ばれていますが、本市ではどのような取り組みをされていますか。

市長公室長:外国人に合う食事の提供、台湾語の教室、多言語表示等について取り組みを進めており、日本語教室についても検討すべき課題と認識しています。

来海:TSMC関連の何割かが本市に住むと予測されますが、子どもたちの受け入れの準備をしないといけないのではないですか？

市長:家族・環境・生活などのグランドデザインは描けないかと、県に要望しています。現実論からすると、県のアンケートも熊本市と菊陽町に住むとしたらというアンケートで本市は入っておりません。県とこの周辺を取り巻く2市2町プラス熊本市で、速やかに会議を開いてくださいと申し入れをしていますので、議会からの後押しをお願いします。

* インターナショナルスクールについて

来海:インターナショナルスクールの前段で、幼稚園や保育園で希望があれば英語教育などに特化した教育を進めたらと考えますが？



市長公室長:英語や中国語に特化した幼稚園や保育園の設置については、外国語を用いた学習教室などの整備による英語力の向上と習得を目的とした運営形態も含めて、関係者との意見交換を行っています。

*公園整備について

来海:公園は和式トイレがまだ多いですが、国際化に向けて大きな公園から水洗トイレに替えていかれたらいかがですか？



都市建設部長:本市の公園は219か所で、トイレが設置されている公園が27か所、トイレの総数は74基で、内訳は和式が27基、洋式が47基で洋式率は63%です。その中で比較的大きな公園である竹迫城跡公園、蛇ノ尾公園、飯高山公園、元気の森公園、弁天山公園、妙泉寺公園、中央運動公園の総数は48基で、和式が20基、洋式が28基で洋式率は58%です。議員ご指摘のとおり国際化の観点も踏まえ、今後も計画的に改修を進めていきたいと考えています。

来海:公園の遊具の安全点検は、何処がしていますか？

都市建設部長:公園に設置している全ての遊具は専門業者に点検を委託して、国の指針に基づく定期点検を年1回実施しています。また、破損等も早期発見のため、地元の自治会に公園の管理を委託して月1回は目視等による確認をお願いしています。



来海:撤去した後の遊具の設置は、どうしていますか？

都市建設部長:撤去する場合は、まず地元自治会長にその旨を報告した上で撤去を行っています。また、撤去後の代替遊具については、地元自治会長に住民ニーズをお聞きし、予算枠内で準備・設置をしています。

来海:撤去してから時間が経つと住民も困るので、迅速な対応をお願いします。健康遊具について都市建設部長は考えていきたいと答弁でしたが、その後の経過を伺います。

都市建設部長:健康遊具の設置状況は、8公園18基です。令和5年度は、街区公園の遊具更新に併せて、健康遊具1基を設置する予定です。今後も老朽化した遊具等の更新の際に、公園のバランスを配慮した上で計画的に設置していきたいと考えています。

小中学校タブレット使用について

* 休憩時間や家庭での使用について

来海: 休憩時間や家でもテレビを観ていて分からぬ用語があつたら、「お父さん、こんな漢字よ」とか言って友だちや家族で見せ合つたり、興味を持ってどんどん調べていつたら博士ちゃんみたいな子どもが育つのではないか。タブレットの休憩時間や家庭での使用については、教育委員会ではどのように指導されているのですか？



教育審議員: 教育委員会では、まず子どもたちがたくさん触れて、学習用のタブレットの操作に慣れる事を一番の目的にしています。しかし、今議員がおっしゃったように、昨年度の導入当初は、学校では非常に高価な学習教材を子供たちに大切に使わせたいという思いから、授業時間以外での休憩時間だったり、家庭での使用について一定の制限がございました。現在はほとんどの学校で、休み時間や家庭でも自由に使うことを認めていますが、まだ一部、制限を設けている学校があります。

来海: 子供たちに聞くと理科や社会に英語が苦手な子も多いので、タブレットで分からぬ箇所を休み時間等に調べるように、ぜひ教育委員会のほうからも再度各校長会を通じてお願いしていただければと思います。

* タブレットは小中 9 年間持ち上がりなのか

来海: タブレットを1人1台ということで、小学1年でもらったら中学3年生まで9年間持ち上がりで使われるのでしょうか？

教育部長: 昨年4月に市内全児童・生徒にタブレット端末を配付していますが、昨年度末に中学3年生が卒業した後、今年4月にそのタブレット端末を新小学1年生へ配付し、そのほかの学年については自分の端末をそのまま継続して使用しています。今後も自分の端末を中学校卒業まで継続して使用します。

* タブレットの更新は？

来海: タブレットの更新はどうしているのですか？

教育部長: 毎週火曜日夜 8 時に、自動でアップデート(更新)されています。

* タブレットの機能が古くなった場合はどうするのか？

来海: タブレットの買い替えはどのくらいで予定しているのですか？

教育部長: 5 年を目途に考え、毎年1億2千万円を基金に積み立てています。

* 修理や忘れたときの代替の有無？

来海: 修理の期間中や、忘れた場合はどうしていますか？

教育部長: 各校 5 台くらい予備を置いています。

来海: 安心しました。子供たちに、自分の物として、大切に扱ってほしいです♡

2学期制について

来海: 2学期制について検証を行って2年、検証の結果はいつ出るのでしょうか？

教育審議員: 令和2年度から2学期制を施行、運用して3年目です。令和2年度から令和3年度は、コロナ禍による休校などで学校では2学期制の運用を十分行えませんでした。本年度もコロナ禍が継続をしていますが、令和5年度から正式に2学期制へ移行できるように、教育委員会ではこれまでの取り組みの成果と課題を整理しています。今年の 10 月に、市内小・中学校の保護者、児童、生徒、教職員を対象に、2学期制をはじめ学校生活等に対するアンケート調査を行いました。保護者 2,458 名、児童・生徒 6,700 名、教職員 560 名からの回答を得ています。例えば、「来年度から正式に2学期制を行うことは好ましいと思いますか」との問い合わせに対してまして、「そう思う」「やや思う」と回答した保護者が 70%、児童・生徒も同数の 70%、教職員が 92%で、3者とも好意的な回答を得ることができたと思っています。令和5年度から2学期制の正式実施を目指して、本年中に関係の皆様のご理解とご協力を頂けるように進めていきたいと考えています。

教育長: 試行当初と状況が変わり、今教育現場で一番の課題は先生の数の不足です。また、労働基準法の改正などもあり、超過勤務時間の問題等非常に難しい状態です。唯一変わらないもの、それは本当に子供たちにとってプラスの影響にならなければならないことです。アンケートの結果、大半の方からはご理解をいただいていますが、そうでない方々の意見にもしっかりと耳を傾けながら、全員協議会でみなさんのご意見を伺い、それを元に教育委員会議の中で学校管理規則の改定を進め、その結果をまた議会に報告したいと思っています。

来海: 2学期制導入時に、議会から子供たちのことをしっかりと考えて施行してほしいという要望が出ています。特にコロナ禍で、いじめも若干増えて不登校も減っていないと思いますので子ども中心に取り組んでいただければと願います。

〒861-1112 合志市幾久富 1642-38 来海恵子 FAX 096-248-8956
Mail rai-ok@nifty.com http://raikaikeiko.info/

